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面对多元利益格局!五里桥街道基层党建积极引领社区自治

修复小区花园 发动居民众筹

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天上
午在会见上海市侨务工作先进集体
和先进个人代表时说，我们要按照
习近平总书记关于侨务工作的重要
指示精神，坚持以凝聚侨心侨力同
圆共享中国梦为主题，立足全市工
作大局，着力提高服务上海自贸试
验区和科创中心建设两大国家战略
的能力、着力提高团结凝聚服务侨
胞侨眷的能力，努力开创全市侨务
工作新局面。
市领导同全市侨务工作先进集

体和个人代表亲切握手，代表市委、
市人大、市政府、市政协，向大家表
示祝贺，向上海的海外侨胞、归侨侨
眷和长期工作在侨务战线的全体同
志表示问候和感谢。韩正说，党的十
八大以来，上海按照以习近平同志
为核心的党中央决策部署，按照当
好全国改革开放排头兵、创新发展
先行者的要求，在全面深化改革、创
新驱动发展、提升超大城市治理能
力和治理水平等各个方面都迈上新
台阶。成绩的取得，有侨务战线同志
做出的努力和贡献，侨务工作是上
海改革开放的一张名片。
韩正说，要认真贯彻落实习近

平总书记关于侨务工作的重要指示
精神，紧密结合本市侨务实际，团结
凝聚广大海外侨胞和归侨侨眷，把

各项侨务工作做得更好。要围绕中
心、服务大局，着力提高服务自贸试
验区和科创中心建设两大国家战略
的能力，为全面建成小康社会、实现
两个“一百年”目标作出上海应有的
贡献。广大海外侨胞、归侨侨眷是上
海改革发展的建设者、参与者、贡献
者，也是上海联系世界的重要纽带，
侨务战线的同志要用心用情关心和
服务，依法维护他们的合法权益。各
级党委和政府要主动为侨务工作顺
利开展营造良好环境，全市形成合
力不断提高侨务工作实效。
国务院侨办副主任郭军，上海

市领导诸葛宇杰、施小琳、沙海林、
翁铁慧、徐逸波参加会见。

本报讯（记者 李一能）上海市
委、市政府昨天在上海展览中心友
谊会堂召开上海市侨务工作会议。
会议总结回顾“十二五”期间上海侨
务工作情况，深入分析侨务工作面
临的新形势，研究部署“十三五”时
期上海侨务工作，以务实创新精神
推动上海侨务工作科学发展。

国务院侨办副主任郭军，市委常
委、市委统战部部长施小琳，市人大常
委会副主任沙海林，副市长翁铁慧，
市政协副主席徐逸波等出席会议。

会议表彰了上海市先进集体
和个人。

! ! ! !本报讯 由浙江省委书记、省
人大常委会主任车俊，省委副书
记、省长袁家军率领的浙江省党政
代表团昨天抵沪考察访问。下午，
中共中央政治局委员、上海市委书
记韩正，市委副书记、市长应勇与
浙江省党政代表团举行两地经济
社会发展座谈会。

韩正代表市委、市人大、市政
府、市政协，感谢浙江省长期以来
对上海经济社会发展的关心和支
持。他说，党的十八大以来，我们
坚决贯彻落实以习近平同志为核
心的党中央对上海工作提出的新
要求，努力当好全国改革开放排
头兵、创新发展先行者，在服务国
家发展大局中更好实现“四个中
心”和社会主义现代化国际大都
市的建设目标。当前，上海正按照
习近平总书记对上海提出的“四
个新作为”要求，全力推进自贸试
验区和科创中心建设两项国家战
略；牢牢把握“核心是人、重心在
城乡社区，关键在体制机制创
新”，深化基层社会治理创新，持
续用力补好短板；牢固树立、全面
增强“四个意识”，抓好领导干部这
个关键少数，推动全面从严治党向
纵深发展。全市上下齐心协力，始
终坚持目标导向和问题导向，不折
不扣抓落实抓推进，开创上海各项
工作新局面。

韩正说，上海要始终立足国家
发展大局，在服务和实施国家战略
的进程中实现自身更大发展。各兄
弟省区市在自身发展过程中形成
了很多好经验、好做法，我们要学
习各地之长，创上海之新。上海和
浙江地域相连，各方面交流交往频
繁紧密。这些年，浙江经济社会取
得巨大发展，形成的成功经验和做
法值得上海认真学习借鉴。此次浙
江党政代表团来沪考察访问，给了
我们进一步面对面交流的机会，上
海将全面积极响应浙江省委、省政
府提出的深入推进小洋山区域合
作开发、共同谋划推进环杭州湾大
湾区建设、深化科技合作和产业对
接、系统推进生态建设和环境保护
等领域的建议，不断拓展两地合作
交流新空间。

车俊在讲话中对上海长期以
来给予浙江的支持帮助表示感谢。
他说，上海是长三角的龙头，长期
以来，上海的发展成就鼓舞着我
们、上海创造的经验启发着我们、
上海干部群众的精神风貌激励着
我们，此次代表团来沪考察，是感
谢之行、学习之行、合作之行。

车俊说，当前，浙江正以“八
八战略”为指引加快推进“两个高
水平”建设，全力落实习近平总书
记提出的“秉持浙江精神，干在实
处、走在前列、勇立潮头”的要求。

我们深刻认识，要实现省第十四
次党代会确定的各项目标任务，
既要自身不懈努力，也需要向包
括上海在内的兄弟省区市学习。
浙江要按照习近平总书记提出的
“促进长三角地区率先发展、一体
化发展”要求，更加主动地接轨上
海、拥抱上海，不断加强浙沪合作
交流。希望双方深入推进小洋山
区域合作开发，共同谋划推进环
杭州湾大湾区建设，深化科技合
作和产业对接，系统推进生态建
设和环境保护，努力为长三角地
区率先发展、一体化发展，为“一
带一路”建设，为长江经济带战略
的实施作出更大贡献。希望上海
各级党委、政府一如既往关心支
持在沪浙商发展。

座谈会上，应勇、袁家军分别
介绍了上海、浙江两地经济社会发
展情况。上海市领导殷一璀、吴志
明、尹弘、周波、诸葛宇杰、时光
辉，浙江省领导乔传秀、唐一军、
赵一德、陈金彪、冯飞、周江勇、王
辉忠、熊建平、高兴夫参加座谈。
会后，沪浙两地有关方面签订了
《关于深化推进小洋山合作开发
的备忘录》《关于小洋山港区综合
开发合作协议》《沪嘉杭 !"#科创
走廊建设战略合作协议》《深化合
作加快推进张江长三角科技城建
设框架协议》等。

不断拓展沪浙合作交流新空间

! ! ! !浙江省党政代表团抵沪考察访问 韩正应勇与
车俊袁家军等举行两地经济社会发展座谈会

全市形成合力
提高侨务工作实效
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城市党建 上海探索

! ! ! !昨天入暑，酷热难当。黄浦区五
里桥街道紫荆新苑中心花园，得益
于自治改造工程，这里一派清凉，白
色拱形长廊，凉亭，葡萄架，木长椅，
样样好纳凉。不远处的桑城社区，两
幢老楼房的电梯加装计划也在顺利
进行中。

$%年前，五里桥街道在申城首
创社区自治“三会制度”，闻名全国。
今天，面对社区多元利益格局，聚焦
老问题新课题，基层党建如何拿出
十八般武艺，因地制宜，激发自治活
力，平衡各方，实现共治共享共赢？
不妨听听紫荆和桑城的社区故事。

修复花园!点赞众筹"

居民加入随手公益
听证会、协调会、评议会，这“三

会制度”要充分发动的，就是居民自
治。&%年后，“三会制度”还在继续，
不过有了细节微调，也有了新帮手。

如今，听证会之前，有了听证
议题的征询会。紫荆新苑是个老小
区，社区花园长廊年久失修损坏严
重。去年初，小区确定年度实事项
目，事先要听听居民意见。在“紫荆
议题征询会”上，居民提出改造长
廊的愿望，众望所归。于是，议题征
询会后，花园长廊改造列入居民区
正式听证议题。不久，紫荆居委召
开“紫荆新苑中心花园长廊改造”

听证会，最后通过的改建方案是，
修旧如旧。接下来的问题是，这项
由居民自发提出的改造工程，资金
哪里来？为啥不试试时髦的“点赞
众筹”呢！
“紫荆居民区微信公众号和微

信群已有比较高的参与度，众筹可
行，而且，还能发动更多居民加入
随手公益。”紫荆社区党总支书记
马骥说，紫荆党总支、新途健康促
进社和点赞网联合发起了“给他创
造一个邻里花园”的众筹项目，一

经上线，居民纷纷跟进，'()% 人点
赞，成功筹得 &%*+','' 元，开创了
申城小区自治自筹资金的先例。

然后，业委会委托物业公司通
过公开招标依法运作，经过数十天
封闭式改造，紫荆花园长廊修旧如
旧，如期归来。此后，自治家园理
事会倡议成立了一支长廊自管小
组，定期巡查，维护环境秩序。不
久前，紫荆花园里落成了一处“点
赞雕塑”，为富有创意的社区自治
点赞。

加装电梯!二次征询"

基层党建引领自治
申城进入深度老龄化，多层住

房加装电梯已成一大刚需，也是众
多居民热切盼望的民生工程。
“桑城社区有个恭房小区，建

于上世纪 -%年代，小区很小，一共
)&户人家，老人多，需要电梯。”桑
城社区党总支书记邬耀耀说，去年
底，社区居民意见征询会后，恭房
小区 + 号和 " 号楼拉开了加装电

梯的序幕。
加装电梯不简单，同一个小区，

不同楼栋的诉求不同；同一栋楼，不
同楼层的诉求也不同。协调各方，需
要真功夫。
为此，居民区党总支组织业委

会，多次召开业主意见征询会；区房
地局、建管委、规土局实地走访，召
开听证会；街道党工委办事处多次
实地查看了解情况，组织业委会、居
民代表到外区参观，学习电梯加装
的成功经验。
然后，关键时刻来了，桑城社区

党总支与恭房小区业委会一起，组
织业主开展“二次征询”。社区党总
支公开表态，需要党总支支持协调
的时候，尽管说。“征询过程并非一
帆风顺，但坚持不懈的走访、沟通和
协商，终于达到了小区全体业主 &./

同意、两栋加装楼业主 0%%1同
意。”邬耀耀说，要特别感谢业委会
和热心业主，+ 号楼的三位业主组
成联络小组，上下奔走，沟通邻里；"
号楼的一位年轻业主为大家建起了
微信群，所有方案、事项、进度及时
发布，知情协调更方便。
老房加装电梯，曾经没有政策

支持，曾经程序繁琐。但在有了政策
支持，审批流程不断简化之后，能否
加装成功，关键还在居民自治成效。
“这当中，居民区党组织的引领是关
键，居民自治力量是主体，业委会的
自治管理作用很重要，大家努力，就
能圆了电梯梦。”邬耀耀说。

本报记者 姚丽萍


